

# PTA通信



蕪崎工業高等学校  
http://www.nirasakith.kai.ed.jp/  
E-Mail: info@nirasakith.kai.ed.jp

2017.2.24 Vol. 13

〔編集・刊行〕  
蕪崎工業高等学校PTA  
〔発行責任者〕  
PTA会長 依田 浩一

NewsPaper of PTA (Parent-Teacher Association) NIRASAKI TECHNICAL HIGH SCHOOL

## 『飛躍』

蕪崎工業高等学校  
PTA会長 依田 浩一



春暖のみぎり ご父兄の皆様には益々ご清栄の事とお喜び申し上げます。いよいよ卒業生の旅立ちの季節を迎え、3年生の皆さんは、将来へ向けて新たな決意を胸に、充実した日々を送られている事でしょう。また、

活動を通し、多くの方々との交流の中で、保護者の皆様や子ども達と共に励まし合い、助け合って大任を果たすことができました。

さらには、本校は「生徒の夢の実現」「山梨を支え日本を支える人材育成」の理念のもと専門的な知識、技術もさることながら、強く逞しく克つ豊かな人間性という教育の原点に向き合った先生方が多く、心強く感銘を受けました。

1、2年生の在校生の皆さんも、この1年大きく飛躍し新年度に向け更なる希望に胸躍るこの頃と思います。心を打ち明けられる様なお友達は出来ましたか？

ご父兄の皆様もご存じの通り高校生活は青春期の真っ直中であって、人生の思い出の大きな1ページとなっていると思います。そうした意味でお忙しい中ではありますが、今年度も積極的にPTA活動に関わっていただき、親子共々、充実した日々を送っていただきたいと思います。

保護者の皆様には、蕪工祭並びに強歩大会をはじめとする多くのPTA行事に参加いただき衷心より御礼申し上げます。誠にありがとうございます。

最後に、皆様のご多幸をお祈りして私のご挨拶とさせていただきます。

私もこの1年間、蕪崎工業高校のPTA役員の

## 甘利山登山強歩大会

保健体育部長 天谷 典子

冬の気配が近々感じられる11月2日、第49回甘利山登山強歩大会が開催されました。男子は頂上までの往復30Km、女子は榎池までの往復20Kmコース。全体的に傾斜がきつく高低差のある甘利山。生徒達が上がってくる途中、幾度となく見掛けたであろう「甘利山山頂まで〇Km」と書いてある標識。走っている生徒達にとっては、少々気持ちが萎えてしまうのではないかと思う心配をよそに、長い上り坂を走り抜き、折り返し地点の頂上へ辿り着く生徒達。普段見ることの出来ない生徒一人一人の色々な表情を見ることができました。頂上から再びゴールへ走り出す生徒達の後ろ姿に成長の大きさとたくましさを感じました。ゴールの学校では、役員さん達の愛情いっぱいの豚汁が疲れた身体に染み渡ったのではないのでしょうか。

教職員をはじめ朝早くから準備に取り組んで下さったPTA役員の皆様のご協力でも今年も無事に終了することができました。本当に有り難うございました。



## ■ 特集 ■ ■ ■ ■ 意見交換から行動へ ■ ■ ■ ■

### 28年度「蕤工活性化合同会議」の報告

#### 「蕤工活性化合同会議」に参加して

PTA副会長 小泉礼司

私がPTA役員の方の活動に参加させていただいたのは、子供が3年になってからのことです。それまでは、大きなイベントにお手伝いとしての参加でした。この蕤工活性化合同会議は、生徒と先生方と保護者での意見交換の場として設けられた会です。大きな行事は学園祭や甘利山強歩大会など、それ以外では、日々の学校生活の中での生徒からの要望を聞ける機会として、大変良いものだと思います。

私が持った印象は、年に3回あるこの会ですから、学級会での話（要望）などを生徒会などで議論をまとめて、もっと多くの話があったら良かったかなと思いました。多くの生徒達が卒業後、職に就き、自分たちより年上の人とも話す機会もあると思うので、生徒達にとっては大変良い経験になると思います。みんなの意見をまとめ、発表し、納得いくまで議論をして、より良い学校生活のために、さらにこの会を有



意義なものにしていって欲しいです。

学園祭や授業参観では決して見られない生徒達の姿を見ることができたことは、私にとっては有意義な時間でした。このような会に参加させていただいた、先生方、学校には感謝しています。有り難うございました。

## PTA 研修会

今回のPTA研修会は、「悪質な投資勧誘にだまされないために」をテーマに財務省関東財務局証券監督第一課監査官の松丸有貴先生を講師に招き行われました。



PTA副会長 大木 純

近年、時代の変化にあわせた「巧妙な悪質商法」などによる「おいしい話」・「甘い誘い」に乗ってしまう被害者が増加しています。この「巧妙な悪質商法」に対して「私たちはどのように対応したらよいか」について学ぶことが重要となっています。また、「悪質商法」ばかりでなく、「オレオレ詐欺」や「還付金詐欺」など私たち親世代に対するものや、「架空請求詐欺」や「金融保証詐欺」など、これから社会人になる子供達にも関わる特殊詐欺の事案が数多くあり、さらには、これらの特殊詐欺の被害額が、1日あたり1.3億円（平成27年全国調査）という想像を絶する金額であることに大変驚かされました。

今回の講習を聴き、改めて「特殊詐欺」が身近な問題であり、「自分だけは大丈夫」と思わず、もし不審に思ったら、被害が拡大する前に「相談窓口に連絡する」ことが重要であると認識しました。

非常に有意義なPTA研修会であったと思います。

## あいさつ運動

PTA副会長 小池 志伸

11月上旬にPTAの役員を中心に朝のあいさつ運動が行われました。11月の蕪崎の朝はとても寒く、北風が吹く日もありました。PTA役員、生徒会、先生方で登校してくる生徒達に「おはようございます」と声をかけました。元気よくあいさつをしてくれる生徒、はずかしげに下を向き頭を下げるあいさつをする生徒など、様々な表情を見ることができました。あいさつは、人と付き合う最初の大切な入り口です。毎日多くのあいさつの機会があり、親しい人、目上の人、初めて会う人などあいさつの仕方は少しずつ違いますが、相手の気持ちを明るくさせ、その人の気持ちも伝播します。

朝起きての親への「おはようございます」、食事のときの「いただきます」、親切にされたときの「ありがとうございます」、帰りは「さようなら」、家に帰れば「ただいま」、寝るときは「おやすみなさい」など、あいさつの言葉やしぐさは、相手、時間、場所、状況などによってそれぞれ違います。

このあいさつ運動を通じて、「社会に出てからのあいさつの大切さ」を伝えることが出来たのではないかと思います。役員の皆様には、朝のお忙しい時間をご協力いただき有り難うございました。



## 蕪工祭PTAバザー

女性副部長 横内 満美



10月15日(土)蕪工祭2日目、大勢の方に蕪和ホールに足を運んでいただき、無事にPTAバザーを開催することができました。保護者の皆様には、沢山のご協力をいただきました。この場をお借りしまして御礼申し上げます。このバザーの収益金は全て生徒達の活動費に充てられます。

PTA役員により、商品の陳列、値付け、販売を実施しました。お楽しみ袋の作成、2つ以上の品のセット販売、入り口から見やすい陳列、買いやすい値段設定など購買意欲をそそる創意工夫をしました。後半は更に値下げを行い、完売を目指しました。最終的には11万円を超える収益を上げ、学校に寄付できましたことを大変うれしく思います。

最後に、PTAバザーは生徒達の催し物と平行して行われるため、PTA役員はパフォーマンスや展示物を見ることができない中で懸命に活動しています。あまり目につかないかもしれませんが、沢山の保護者の協力があり行われていることをお伝えしたいと思います。

## 蕪工祭餅つき・強歩大会豚汁づくり

女性部長 小澤 眞季

女性部になって3年目、今年は女性部長という大役。「不安」の2文字が取り切れぬままスタートしたメイン行事でもある蕪工祭の餅つきが始まりました。今年は、男性の役員さんが大勢参加して下さいました。威勢のよいかげ声でPTA会長と役員さんのつきと返しの名コンビ。とても活気のある餅つきになりました。女性役員さんの「餅まるめ」「きなこやあんこ付け」「パック詰め」など素晴らしい手際の良さ、そしてチームワークの良さ。文句なしの1日でした。

11月には甘利山強歩大会が行われ、生徒達が一番楽しみにしてくれているという「豚汁」も大勢の役員さんに協力していただき、とてもおいしく出来上がりました。途中、火が弱いというハプニングもありましたが、男性

役員さんのおかげで素早く解決。1杯も残ることなく食べていただくことが出来て本当にうれしかったです。最後の1杯を配り終えたとき、「不安」が「喜び」に変わった瞬間でした。

お手伝いして下さいました役員の皆様には「感謝×2」の気持ちでいっぱいです。本当に有り難うございました。とても楽しい「餅つき・豚汁づくり」でした。



## PTA活動を振り返って

PTA副会長 村松 直記

4月の入学許可式に始まり、PTA総会や役員会、子供たちとの「ふれあい」が出来る蕪工祭での餅つき、甘利山強歩大会での豚汁作り、朝のあいさつ運動などの学校行事、そして今年度は山梨県で開催されましたPTA関東大会のお手伝いなど色々経験させていただきました。多数の保護者が積極的に参加されている所を見て蕪崎工業高校のPTAは活発に活動しているなとも感じました。子供が成長

するにつれて共有できる事は少なくなりますが、このような活動を介して子供たちと交流ができた事や諸先生また学校関係者の方々とも連携ができた事は有意義な時間でもありました。最後になりますが保護者の皆様にはご理解とご協力を大変有り難うございます。PTA活動が、過去から受け継がれそして未来へと発展していく為にも今後もご協力よろしくお願ひいたします。

# PTA活動報告 (抜粋)

- 4月19日 **第1回PTA役員合同会議**  
新役員69名が出席し、平成28年度第1回PTA役員合同会議を行いました。PTA総会に向けてPTAの年間行事について打合せをしました。
- 29日 **PTA総会 各学年部会 授業参観 クラス懇談会**  
多数の保護者の皆さんが参加。昨年度事業・決算報告等、また今年度新役員や事業計画・予算の各案件等を全て承認いただきました。
- 5月20日 **県高P連定期総会 (県立文学館)**
- 6月 1日 **第1回PTAあいさつ運動**  
～3日 第1回のあいさつ運動を実施しました。生徒会本部役員とPTA会長・副会長・各クラスの女性委員・広報委員・保健体育委員の延べ32名の保護者の方々に参加していただきました。
- 6月 3日 **クラブ後援会総会 (本校視聴覚室)**
- 6月 6日 **第1回韮工活性化合同会議**  
本校を活性化し、地域に親しまれる学校にすることを目的に「生徒代表」「PTA役員」「教員代表」の3者が一同に会して、話し合いを行いました。  
韮工の未来像や今抱える問題の提起・意見交換で有意義な会となりました。
- 12日 **韮崎工業高校同窓会総会 (本校文化ホール)**
- 18日 **PTA研修会**  
今回のPTA研修会は、「悪質な投資勧誘にだまされないために」をテーマに財務省関東財務局証券監督第一課監査官の松丸有貴先生を講師に招き行われました。近年、時代の変化にあわせた「巧妙な悪質商法」などによる「おいしい話」・「甘い誘い」に乗ってしまう被害者が増加しています。この「巧妙な悪質商法」に対して「私たちはどのように対応したらよいか」について学ぶことが重要となっています。
- 7月1日～  
9月30日 **交通事故違反03ヶ月運動**  
期間中の火・金曜日に生徒指導部の保護者にご協力を頂き、通学路での交通マナー・安全指導を教員と一緒に行いました。登校の様子を見ることができ有意義でした。
- 7月 8日 **第62回関東地区高等学校PTA連合会大会 (山梨大会)**  
～9日 「自立 ～たくましく、しなやかに～」をメインテーマに甲府市にて開催されました。本校からは手塚校長先生が参加し、地元開催ということで、依田PTA会長をはじめ15名のPTA役員が会場係として協力し、大会は無事終了しました。
- 8月24日 **第66回全国高等学校PTA連合会大会 (千葉大会)**  
～26日 大会メインテーマ「再発見!愛」サブテーマ「今こそ信じよう愛の絆」をスローガンに千葉市内の幕張メッセをメイン会場として活発な意見・情報交換が行われました。本校からは、逆瀬川敬頭先生、依田PTA会長、小泉副会長の計3名が参加しました。
- 9月 8日 **第2回韮工活性化合同会議**  
検討事項として「学園祭のクラス製作やパフォーマンスステージの見直し、来年度の学園祭の日程の見直し」、また、「生徒のアルバイトについての在り方」について意見が交わされました。
- 10月 7日 **第2回PTA役員合同会議**  
役員55名が出席し、韮工祭のPTA餅つき・PTAバザーと甘利山登山強歩大会の豚汁作成及びPTAあいさつ運動の打合せをしました。
- 14日 **PTA餅つき (韮工祭1日目)**  
早朝から47名の保護者・OB3名の御協力により、700食分を生徒、先生方に食べて頂きました。生徒達からは、満面の笑みがこぼれていました。
- 15日 **PTAバザー (韮工祭2日目)**  
49名の保護者・OB3名の御協力によりバザーが実施されました。開店前から行列が出来る程の盛況で、保護者の皆様より御協力いただきました遊休品約800点は開店1時間で売完しました。今年の売り上げは¥114,730円でした。改めて皆様の御理解・御協力に感謝いたします。
- 11月 2日 **甘利山登山強歩大会 (豚汁、監察・巡視)**  
40名の保護者・OB2名の御協力により、700食分の豚汁を作りました。ゴールした生徒や教職員に振る舞って大会を支援かつ盛り上げました。また、保健体育委員11名による監察・巡視を楢池と甘利山展望台で行いました。雨天のため一日順延となりましたが、天候に恵まれ、完走率97.9%という好結果となりました。
- 11月 4日 **第2回PTAあいさつ運動**  
～8日 朝の寒風の中、PTA副会長・各クラス委員長・生徒指導委員の延べ24名にて実施しました。朝の元気なあいさつで気持ちのいい一日が始まります。
- 12月 2日 **PTA広報委員会**  
当PTA通信Vol.13発行に向けての編集会議を実施しました。
- 2日 **PTA保健委員会**  
本校生徒の健康状況、学校衛生管理医の飯野医院長さんから「メタボリック症候群」等について報告がありました。依田会長ほか保健体育委員3名が参加しました。
- 1月16日 **第3回韮工活性化合同会議**  
今年度の重点課題の実施状況・反省と次年度への課題提起がされました。



《PTA定期総会》



《フードドライブ》



《関東高P連大会》



《全国高P連大会》

## 編集 後記

PTA活動を通し、大変ながらも先生方、保護者の皆様との交流、また子供達の成長を間近で見ることができ、とてもよい経験になりました。多用のところ、各方面でご協力いただきました皆様方、ありがとうございます。無事にPTA通信を発行できたことに感謝します。

PTA広報部長 濱久保知恵